



Jahresbericht 2021

Ein Überblick über die Verbandsaktivitäten

Verbandsaktivitäten | Zurück auf Feld 1 so fühlte es sich an, als das Jahr 2021 nicht wie erhofft die Rückkehr zur Normalität brachte. Erneut hat sich vieles in den virtuellen Raum verlegt, erneut waren damit viele Herausforderungen verbunden und erneut hat der SVG die Zeit genutzt, zusätzlich zu den regulär laufenden Engagements und Projekten weitere Projekte anzugehen.

Die behördlichen Einschränkungen im Zuge der Pandemie haben die Verbandsaktivitäten auch im Berichtsjahr stark beeinflusst.

Für unsere Branche, die bekanntlich von den persönlichen Kontakten lebt, war besonders schwierig, dass auch weiterhin fast alle Netzwerk-Anlässe abgesagt werden mussten. Doch Vorstand und Geschäftsstelle blieben hinter den Kulissen aktiv. Hier der Überblick über die Verbandstätigkeiten 2021:

Generalversammlung

Auch wenn die Generalversammlung 2020 angesichts der hohen Stimmbeteiligung ein grosser Erfolg war: Die Durchführung auf elektronischem Weg sollte eine einmalige Sache bleiben. Aufgrund behördlicher Einschränkungen musste die GV 2021 jedoch ein weiteres Mal am Bildschirm stattfinden.

Die 59. ordentliche Generalversammlung fand vom 29. April bis 9. Mai 2021 auf elektronischem Weg statt. Die Stimmberechtigten hiessen alle Geschäfte gut, und den Verantwortlichen wurde Entlastung erteilt.

Thomas Leu als Präsident, Patrick A. Reiter als Vizepräsident und Johanna Altenberger als Vorstandsmitglied wurden von den Stimmberechtigten für eine weitere Amtszeit von drei Jahren bestätigt, ebenso Geschäftsführerin Dorothee Stich. Im Stiftungsrat waren indes weder Neu- noch Bestätigungswahlen notwendig.

Entwicklung der Mitgliederzahlen

Die Gastronomie litt auch 2021 stark unter der Pandemie. Dies betrifft nicht nur die öffentliche Gastronomie auch die Gemeinschaftsgastronomie hat weiterhin mit grossen Herausforderungen zu

kämpfen. Entsprechend war auch im Berichtsjahr ein Mitgliederrückgang zu verzeichnen, auch wenn er nicht mehr so gross ausfiel wie im Vorjahr. Ein Grossteil der austretenden Mitglieder tat diesen Schritt mit grossem Bedauern und begründete ihn mit Schwierigkeiten und Konsequenzen, die sich infolge der Covid-19-Massnahmen ergeben haben. Per Ende Berichtsjahr zählte der SVG 538 Mitglieder (Vorjahr: 551).

SWISS SVG-TROPHY

Zum sechsten Mal haben die Wettbewerbspartner SVG, Pistor und skv das beste Kochteam der Schweizer Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie gesucht. Die nominierten Teams mussten sich im Rahmen eines Finalkochens unter realistischen Bedingungen im eigenen Betrieb beweisen aufgrund der Covid-19-Massnahmen ausnahmsweise erst im Spätsommer. Nach monate-



langen harten Vorbereitungen war es am 24. September 2021 so weit: im Rahmen einer feierlichen Preisverleihung wurde das Siegerteam gekürt. Jubeln durften Corina Steinmann, Stefan Baumgartner und Katja Bachofen vom Spital Linth in Uznach damit ging die SWISS SVG TROPHY 2021 an ein SVG-Mitglied.

Ausbildungen

Die Führungsausbildung SVG startete im Berichtsjahr zum sechsten Mal. Zehn Führungskräfte nahmen im August die Ausbildung «Leadership 4.0: Führen mit Profil» in Angriff, mit dem Ziel, sie im Frühjahr 2022 erfolgreich mit dem Zertifikat SVG in Leadership und Facilitation abzuschliessen.

Der Lehrgang «Leiter Gemeinschaftsgastronomie» führt in anderthalb Jahren zum gleichnamigen eidg. Diplom. Die Trägerschaft bilden SVG und Hotel &

Gastro formation, während Letzterer die Verantwortung für die Durchführung von Lehrgang und Höherer Fachprüfung obliegt. Der SVG ist in der Qualitätssicherungskommission für die HFP vertreten. Im Berichtsjahr erfolgten die Vorbereitungen zum nächsten Lehrgang, der im Juni 2022 starten wird.

Seminare und Events

Für unsere Branche ist der persönliche Kontakt eminent wichtig. Kein Online-Meeting kann den Austausch im Rahmen eines Live-Events adäquat ersetzen...

Nach dem Wegfall aller Networking-Events 2020 schmerzten die Ausfälle im zweiten «Corona-Jahr» umso mehr: SVG-Input, Branchenevent, Symposium und Igeho mussten allesamt abgesagt werden. Die Generalversammlung wurde zum zweiten Mal in Folge auf elektronischem Weg durchgeführt.

Von vier SVG-Seminaren fanden zwei plangemäss und eines an einem Verschiebedatum statt, eines musste abgesagt werden. Aufwind gab es bei den Inhouse-Seminaren: Nachdem 2020 überhaupt keine betriebsinternen Weiterbildungen durchgeführt werden konnten, fanden im Berichtsjahr wieder deren vier statt.

Kampagne «Kleines Gewissen»

Unter Federführung des BLV soll die SVG-Kampagne zur Förderung der «Schweizer Qualitätsstandards für eine gesundheitsfördernde Gemeinschaftsgastronomie» auf die gesamte Schweiz ausgeweitet werden.

Das Projekt ist zwar pandemiebedingt in Verzug, doch der Steuerungsausschuss, die Gruppe «Gastronomie» und insbesondere die SVG-Geschäftsstelle waren im Berichtsjahr tatkräftig für die Entwicklung des Praxisleitfadens engagiert.

#SVGfuture

Durchstarten in der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie



#SVGfuture | Die «Rakete» wurde im Berichtsjahr konstruiert und hebt 2022 ab:
Der Videowettbewerb für Lernende der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie soll die Attraktivität «unserer» Berufslehren besser sichtbar machen.

60-Jahr-Jubiläum des SVG

In der nicht ganz unberechtigten Hoffnung, dass im Mai 2022 wieder eine gewisse Normalität herrscht, haben Vorstand und Geschäftsstelle im Berichtsjahr intensive Vorbereitungen für einen attraktiven Jubiläumstag getroffen. Unter anderem konnte Hanni Rützler, bekannte Food-Expertin und Autorin des «Food Report», für das Nachmittagsprogramm gewonnen werden. Es ist zu hoffen, dass das langersehnte «Endlich-Wiedersehen» in Kombination mit dem Jubiläum auch tatsächlich stattfinden kann.

#SVGfuture

Dies ist eins der ersten umgesetzten Projekte aus dem Strategieworkshop 2020 des SVG-Vorstands. In Hinblick auf die Lancierung im Februar 2022 wurde ein Grossteil der konzeptionellen Vorarbeiten im Berichtsjahr geleistet.

Wer eine Berufslehre in der Spital-, Heim- oder Gemeinschaftsgastronomie antritt, entscheidet sich nicht nur für eine vielfältige, spannende Aufgabe, sondern auch für attraktive Zukunftsperspektiven. Das soll (noch) besser bekannt werden!

Der Wettbewerb richtet sich an Lernende dieser Branche. Die Aufgabe: mit einem unterhaltsamen Kurzvideo den eigenen Lehrbetrieb vorstellen. Nach einem Instagram-Voting und einer Fachjury-Wertung wird der Gewinnerbeitrag im Juli 2022 bekanntgegeben.

#SVGfuture macht die Attraktivität «unserer» Berufslehren sichtbar und trägt so dazu bei, dass die Branche auch in Zukunft auf talentierte, motivierte Nachwuchskräfte zählen kann.

Igeho Congress Gemeinschaftsgastronomie

Als «Ersatz» für die 2021 abgesagte Messe und zur Überbrückung bis zum nächsten Messtermin veranstaltet die Igeho im Frühling 2022 einen Kongress. Dieser richtet sich vornehmlich an Entscheider der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie; Zulieferer und Dienstleister der Branche können sich im Rahmen einer Begleitausstellung präsentieren.

Der SVG hat das Patronat der Veranstaltung übernommen und die Igeho bereits im Berichtsjahr bei der Programmgestaltung und Kommunikation unterstützt.

Schlusswort des Präsidenten

Gemeinsam mit unseren Mitgliedern haben wir den Verband durch ein zweites sehr herausforderndes Jahr navigiert. Dank Flexibilität und Kreativität haben wir den Sturm bisher jedoch gut überstanden und sind überzeugt, bald in freundlichere Gefilde steuern zu können. Wir freuen uns darauf, Ihnen im «Hafen der Normalität» bald wieder persönlich begegnen zu dürfen hoffentlich pünktlich zu unserem Jubiläumstag am 12. Mai 2022.

Herzlich,
Ihr Thomas Leu
SVG-Präsident

Vorstandssitzungen 2021

- 3. März 2021
- 22. April 2021
- 2. Juli 2021 (Klausur)
- 14. September 2021
- 3. Dezember 2021

Um den zahlreichen Aufgaben gerecht zu werden, wurden im Verlauf des Berichtsjahres individuell weitere Sitzungen zur Bewältigung des Tagesgeschäfts abgehalten.